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Oficializan alza de peajes y 
gremios piden revisar modelo 
CONECTIVIDAD. Dirigentes señalan, entre otros puntos, que cobros no se reflejan en 
estado de carreteras y que nueva licitación debería incorporar tarifa plana. 

Claudio Ramírez 

cramirercomercuriovalpaci 

partir del 1 de enero de 
2025, las concesiona- 
rias delas autopistas del 

país ajustarán sus tarifas. En la 
jornada de ayer, Rutas del Pací- 
fico publicó la actualización de 
los valores para la Ruta 68 y el 
Troncal Sur, dos de las princi: 
pales víasde comunicación uti- 
lizadas por los particulares y 
los transportistas de la región. 

En el caso de los vehículos 
medianos y livianos con TAG, 
el precio de los peajes Lo Pra- 
do y Zapata, en día normal el 
valor subirá de $ 2.600 a $ 
2.700, mientras que el fin de 
semana pasará de $3.900 a $ 
4.100. 

Enel caso delos camiones 
y buses de hasta dos ejes con 
TAG, el valor en jornada nor- 
mal crecerá de $ 4.700 a 
$4.900, y el fin desemana pa- 
sará de$7.00 a$7400.Sies 
de más de dos ejes se incre- 
mentará de $8.400 a$8.800 
en horario normal y el fin de 
semana pasará de $12.6004$ 
13.200. El cobro a las motos 
nosubirá. 

En el caso del Troncal Sur 
con'TAG, los vehículos livianos 
y medianos no registrarán va- 
riación pagando $1.100, mien- 
tras que en el caso de los ca- 
miones el incremento previsto 
será de $ 100. Tampoco habrá 
alza para motos. En tanto, pa- 
ra los vehículos sin TAG y los 
usuariosinfractores los precios 
varían en otra magnitud. 

Si bien se trata de una me- 
dida establecida en la norma, 
pues estáenlasbases delicita- 
ción, desde los gremios del 
transporte apuntan a que este 
cobro se ha transformado en 
una forma que tiene el Estado 
para recaudar impuestos, y 
que es éste el mayor beneficia- 

  

    
LOS GREMIOS DE TRANSPORTISTAS MANIFESTARON SUS REPAROS FRENTE AL SISTEMA VIGENTE. 

“Venimos solicitando 
alas autoridades de 
Gobierno quese 
aumenten, por 
ejemplo, las zonas 

Sergio Pérez 
Presidente CNTC 

“Creemos que la Ruta 
68 en esta nueva 
licitación debería 
quedar con una 
tarifa plana”. 

Iván Mateluna 
Presidente Fedequinta 

dopor el mencionado reajuste. 
Desde la Confederación 

Nacional de Transporte de 
Carga (CNTC) remarcan, entre 
otros puntos, que el cobro no 
se ve reflejado en el estado de 
las carreteras y rutas concesio- 

Opción de mejorar la vía hacia Argentina 

El presidente de Fedequinta se mostró de acuerdo con la 

idea de mejorar la Ruta 7 que une Mendoza con Los Liberta- 
dores. “Al igual que la60 CH, esa ruta está muy mala y creo 
que es una buena idea la posibilidad de licitar el lado argenti- 

no del paso Los Libertadores. Sería una muy buena decisión 
de la autoridad transandina con respecto a ese camino, y si 
hay que pagar un peaje, que sea para tener seguridad y que la 
ruta esté habilitada de forma permanente”, 

  

ijo Mateluna. 
  

nadas, muchas de las cuales, 
señalan, notienen los estánda- 
res deinfraestructura y seguri- 
dadrequeridos. “Hace mucho 
tiempo venimos solicitando a 
las autoridades de gobierno 
que se aumenten, por ejem- 
plo, laszonas de descanso y se 
refuercen las medidas de segu- 
ridad vial y contra la delin- 

cuencia en distintas zonas del 
país, pero nada de eso se con- 
creta, pese al alto monto que 
pagamos al transitar porlas ru- 
tas”, dijo el presidente de la 
entidad, Sergio Pérez, agre- 
gando que hay suficientes ar- 
'gumentos para que “se revise 
y se reformule el sistema de 
concesiones de carreteras y 
autopistas del país”. 

TARIFA PLANA 

Por su parte, el presidente de 
Fedequinta, Iván Mateluna, 
manifestó que en el caso dela 
nueva licitación de la Ruta 68 

debería incorporarse un peaje 
plano. “Nosotros no debería- 
mosestar pagando extracostos 
los días viernes donde, a partir 
delas 17 horas, te cobran un 
peaje más caro, de casiun 70% 
más, por lo tanto creemos que, 
definitivamente, la ruta debe 
quedar con una tarifa plana”, 
dijo el líder gremial, quien se- 
ñaló que hicieron llegar sus re- 
querimientos al MOP, pero no 
han tenido respuesta. 

El director de la Cámara 
Aduanera, Javier León, comen- 

AGENCIA UNO,

  
1 
de enero de 2025las au- 
topistas comenzarán a co- 
brar los nuevos valores de 
las plazas de peaje. 

tó que“aligual que enelcaso de 
todoslosextracostos, lotermina 
pagando el consumidor final, y 
esosin contarla inflación”. 

LAS RAZONES 

El académico dela Facultad de 
Economía y Negocios UNAB, 
Sede Viña del Mar, Rafael dela 
Horra, explicó que el alza de 
peajes y su cuantía están regu- 
ladas por los contratos de con- 
cesión entre las empresas con- 
cesionarias y el MOP. Entrelos 
principales parámetros men- 
cionóelIPC, elincremento fijo 
estipulado en los contratos y 
los reajustes extraordinarios 
por inversiones adicionales. 

Conrespecto al impacto en 
el presupuesto familiar, dijo que 
“elalza de peajes, sumada alain- 
Nación y otros índices negativos 
dela economía, agrava la pre- 
sión sobre los presupuestos fa- 
millares. Esto encarece el trans- 
porte, los productos básicos y li 
mita viajes, especialmente en 
contextos de ingresos estanca- 
dos odisminuidos. Lacombina- 
ción de estos factores reduce la 
capacidad de ahorro, afecta la 
calidad de vida y restringelamo- 
vilidad, profundizando las desi- 
gualdades económicas”. — 68 

  

ENLO QUE VA DE 2025 LAS EXPORTACIONES HAN CRECIDO UN 4,70%. 

Región: todos los 
sectores mostraron 
aumentos en envíos 
Economía. Exportaciones del territorio 
evidenciaron incremento de 5,7%. 

os sectores Minería, In- 

L dustria y Silvoagrope- 
cuario mostraron alzas 

enllas exportaciones regiona- 
les correspondientes al mes de 
octubre, de acuerdo al boletín 

especializado del INE. 
Enel periodo los envíos de 

la zona alcanzaron un monto 

de US$ 700.2 millones, lo que 
equivale a un alza de 5,7% en 
comparación con el mismo 
lapso del ejercicio anterior. 

Minería lideró la participa- 
ciónenla canasta exportadora 
regional con el 65,5% del total 

de envíos, lo que equivale a 
US$ 459,4 millones. En cuanto 
a octubre evidenció un incre- 

mento de 2% en la compara- 
ciónanual, lo que significó una 
cifra de US$ 9,2 millones más. 

Industria también registró 

un alza en octubre. Los envíos 

del sector totalizaron US$ 143 
millones. Conello, destacó con 

un crecimiento de 6%, equiva- 
lente a un aumento de US$ 8,1 

millones. Estose debió a unin- 
cremento en la demanda de 
bebidas, líquidos y alcoholes. 

ALZA EXPLOSIVA 
Sin embargo, el sector que se 
caracterizó por el crecimiento 
más pronunciado fueelSilvoa- 
gropecuario que mostró un al- 
za de 30,7% en octubre, 

Las exportaciones del área 
alcanzaron los US$ 93,1 millo- 
nes, superando en US$21,9 mi- 
llones la cifra obtenida hace un 
año. En cuanto a la participa- 
ción en los envíos llegó a un 
18,3%. 

Con estas cifras, el total al 
décimo mes del año sesitúa en 
US$ 5:743,2millones lo queim- 
plica un incremento ala fecha 
de 4,7% en relación al año pa- 
sado en materia de exporta- 
ciones. 

En cuanto a destino, por 
país, el principal fue China, 
con US$ 239,4 millones, lo que 
equivale al 34,2%. cs 

  

Detienen a sujeto 
que vendía fuegos 
artificiales en una 
feria de Limache 

e Una denuncia permitió a 
efectivos de la Sección de In- 
vestigaciones Policiales (SIP) 
dela Tercera Comisaría de Ca- 
rabineros de Limache concu- 
rrirhasta la feria Juan Egaña de 
esta comuna, para verificar 
una presunta venta ilegal de 
fuegos artificiales a público, 
constatando en el lugar la in- 
fracción a la Ley de Control de 
Armas. Enel procedimiento se 
detuvo a un individuo identif- 
cado con las iniciales F.G.E., 

    INCAUTARON BENGALAS Y PETARDOS. 

de30 años y conantecedentes 
penales y, además, una orden 
vigente por ley de aduanas, 
quien mantenía en su poder 
118 petardos, cinco palmeras y 
siete bengalas. 0s
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